
Прилагательные



Прилагательные

Имя прилага́тельное — часть речи, 
обозначающая признак предмета и отвечающая на 
вопрос «како́й»/«чей». В русском языке прилагательные 
изменяются по родам, падежам, и числам , могут иметь краткую 
форму. В предложении прилагательные 
бывают определениями и сказуемыми. 



Разряды прилагательных - 
качественные

Качественные (отвечают на вопрос «какой?»)
Образуют формы степеней качества 

(красный — красненький, краснущий, 
красноватый)

Имеют степени сравнения: сравнительную 
(добрый — добрее) и Превосходную 

степень (добрее — добрейший);
Выступают в полной и краткой форме 

(весёлый — весел);
образуют наречия, оканчивающие на -о/-е и 

-и (весёлый — весело);
Из качественных прилагательных возможно 
образовать Существительные (красный — 

краснота);
Большинство качественных 

прилагательных сочетаются с наречием 
«очень» 



Разряды прилагательных - 
относительные

● Относительные (отвечают на вопрос «какой?»)
● Относительные прилагательные не имеют 

степеней, обозначают материал из которого 
сделан предмет имеет пространственные и 
временные признаки предмета. 
(дерево — деревянный, январь — январски
й, вчера — вчерашний)

● большинство относительных прилагательных 
не сочетаются с наречием «очень»;



Разряды прилагательных - 
притяжательные
● притяжательные — отвечают на вопрос «чей?» и 

обозначают принадлежность чему-либо, кому-
либо.(отцовский, сестрин и др. не следует 
путать с притяжательными местоимениями, 
например: мой, его и т. п.).

● Для того, чтобы отнести имя прилагательное, к 
какому либо разряду, достаточно найти хотя бы 
один признак этого разряда у прилагательного.



Согласование с 
существительными

Имена прилагательные согласуются с 
именами существительными, к которым они 
относятся, в роде, числе и падеже. 
Например: прилагательное "синий«. синий 
(Ед.ч., м.р., Им.п.)дом (Ед.ч., м.р., Им.п.) 
синее (Ед.ч., ср.р., Им.п.) небо (Ед.ч., ср.р., 
Им.п.) 



Склонения

● Различают три типа склонения 
прилагательных в зависимости от основы:

● твёрдый: красный, красного, красному
● мягкий: синий, синего, синему
● смешанный: большой, большого, 

большим.



Способы образования 
прилагательных

Прилагательные чаще всего 
образуются суффиксальным способом: болото — 
болотный. Прилагательные также могут 
образовываться приставочным (небольшой) и 
приставочно-суффиксальным способами 
(подводный). Прилагательные также могут 
образовываться путём словосложения: бледно-
розовый, трёхлетний. 



Морфологический разбор 
прилагательного
1.Определение части речи по 

вопросу (синий - (какой?) - это имя 
прилагательное)

Начальная форма - начальной 
формой у имени прилагательного 

считается форма Ед.ч., м.р., Им. п. (Н.
ф. - синий)

Постоянные признаки - разряд (П.п. 
- качественное прилагательное).

Непостоянные признаки: 
употреблено в 

(краткой/полной)(только у кач.),
степень сравнения(только у кач)., 
числе, роде, падеже (Синий - уп. в 

полн. ф. ед. ч, м.р., Им.п.)
Синтаксическая роль в 

предложении


